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Auswertung Fragebogen NL 
 
1. Falls ihr Verein an der letzten Nationalligaversammlung in Muttenz nicht teilgenommen hat. 
Welches waren die Gründe für die Abwesenheit? 
 

10 Wir waren anwesend 
7 Distanz / zu früh am Morgen 
4 niemanden gefunden der anwesend sein konnte 
3 zu wenig Gewicht als kleiner Verein 
1 Überschneidung mit SM 
1 finden NLV unnötig 
 
 
2. Begrüssen Sie die Terminierung der Nationalligaversammlung an der Elite 
Schweizermeisterschaft (SM)? 
 

20 ja 
4 indifferent 
6 nein 
Contra: lieber zentraler Austragungsort, Clubvertreter engagiert an der SM, zu früh am Morgen (09:00 
Uhr), zu spät in der Saison 
 
 
3. Würden Sie es begrüssen, falls der Nationalligavorstand eine bestimmte Anzahl Vollmachten 
zulassen würde (z. B. darf ein Vereinsvertreter mit Vollmacht max. 2 Vereine vertreten)? 
 

23 ja 
3 indifferent 
10 nein 
Pro: Würde kleinere Verein entlasten  
Contra: Weniger anwesende Vereinsvertreter, Stimmen könnten verkauft werden, ein Vertreter zweier 
Grossvereine erhält zu viele Stimmen 
 
 
4. Würden Sie einer Erhöhung der Busse (zurzeit 100.-) für abwesende Clubs an der 
Nationalligaversammlung unterstützen? 
 

28 nein 
2 indifferent 
3 ja, unter der Bedingung von Vollmachten, Abstufung der Busse nach Stimmkraft, Abmeldungen 
3 ja 
 
 
5. Welche Verbesserungsvorschläge haben Sie, um die Partizipation an der 
Nationalligaversammlung zu erhöhen? 
 

6 zentraler Tagungsort 
4 mehr Mitspracherecht für kleine Vereine 
4 elektronische/schriftliche Durchführung der Nationalligaversammlung  
3 interessantere Traktandenliste 
3 spätere Uhrzeit 
1 keine Überschneidung mit anderen Anlässen (SM) 
Weitere Vorschläge: finanzieller Bonus für anwesende Vereine, Vollmachten, Abwechseln des 
Austragungsortes beispielsweise. zw. Westschweiz und Deutschschweiz 
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6. Sollte die Nationalliga bei den Herren (NLA 8 Mannschaften; NLB 16 Mannschaften; NLC 32 
Mannschaften) verkleinert werden? Sollte die Nationalliga bei den Damen (NLA 6 Mannschaften; 
NLB 12 Mannschaften) verkleinert werden? Welche Ausgestaltung und welche Anzahl von 
Mannschaften in der Nationalliga würden Sie vorschlagen? 
 

Jetziger Struktur ist gut (fast einstimmig) 
3 mehr Mannschaften pro Liga (10 Mannschaften (Herren), 8 Mannschaften (Damen)) 
3 nur noch eine 8er NLB-Gruppe bei den Damen 
2 Ausländerkontingente (1 pro Mannschaft) einführen um CH-Nachwuchs zu fördern 
Ergänzungen: NLC abschaffen, 4er Paarkreuz, zu viele Absteiger, Spielpflicht für gemeldete 
Stammspieler, in NLB und NLC Hinrunde wie bisher, in der Rückrunde spielen Platz 1-4 und Platz 5-8 
beider Gruppen gegeneinander, NLA in Poules spielen (2 Matches pro Tag) 

 
 
Allgemeine Anmerkung: Aufgrund unterschiedlichster Antworten konnten in dieser Auswertung/ 
Zusammenfassung nicht alle Argumente berücksichtigt werden, welche nur von einem Verein genannt 
wurden. 
Anhang: Stimmenverteilung Nationalligaversammlung Saison 2012/13 
 

 
Stand: 21.02.2013; Partizipationsgrad NL-Vereine 70.6%  

 


